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Câmara Municipal de Mação  
 

Acta N.º 13 / 2017 
12 de Julho de 2017 

 
---------------------------------------------LOCAL- -------------------------------------------------------------- 

Sala de reuniões da Câmara Municipal, no Edifício dos Paços do Concelho. 

---------------------------------------------INICIO---------------------------------------------------------------- 

15 horas. Verificada a existência de quórum, o Sr. Presidente declarou aberta a reunião. 

-----------------------------------------JUSTIFICAÇÃO DE FALTAS------------------------------------- 

O Sr. Presidente informou que o Sr. Vereador César Estrela não pode estar presente na 

reunião pois encontra-se no uso legal de férias, pelo que se considerou justificada a sua 

falta nesta reunião. Informou ainda que o Sr. Vereador António Louro não pode estar 

presente na reunião pois encontra-se em Cardigos, numa reunião sobre a obra que o 

pároco está a levar a efeito na Igreja daquela localidade e que está a provocar bastante 

controversa entre as pessoas, pelo que a Câmara está a acompanhar o assunto com 

alguma preocupação, pelo que se considerou justificada a sua falta nesta reunião.  

------------------------------------------ORDEM DE TRABALHOS----------------------------------------- 

1) Aprovação da acta da reunião anterior 

2) Apreciação de correspondência recebida e respectivas deliberações, quando 

necessárias. 

3) Ratificação de deliberação sobre pedido do grupo dos Pioneiros do Agrupamento 

172 de Abrantes do Corpo Nacional de Escutas. 

4) Ratificação de deliberação sobre pedido da APPACDM de Portalegre. 

5) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Associação Recreativa e 

Cultural “Os Castelenses”. 

6) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Associação Recreativa e 

Cultural de Chão de Codes. 

7) Análise e eventual deliberação sobre pedidos de apoio da Associação Cultural e 

Recreativa de Aboboreira. 

8) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Junta de Freguesia de 

Amêndoa. 

9) Discussão e votação sobre proposta de Protocolo de Cooperação a celebrar entre 

o Município de Mação e o CRIA. 
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10)Discussão e votação sobre proposta de Adenda ao Protocolo a celebrado entre o 

Município de Mação e a Associação dos Bombeiros Voluntários de Mação. 

11)Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio no transporte de alunos 

para o CRIA. 

12)Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio de Manuel António Marques 

Gaspar, no âmbito do Regulamento de Apoio a Empresas e Entidades de 

Interesse Público. 

13)Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio de António Costa Dias, 

Lda., no âmbito do Regulamento de Apoio a Empresas e Entidades de Interesse 

Público. 

14)Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio de António José Mora 

Clarinha, no âmbito do Regulamento de Apoio a Empresas e Entidades de 

Interesse Público. 

15)Discussão e votação sobre proposta de atribuição e alteração de topónimo. 

16)Discussão e votação sobre destaque de parcela do prédio rústico 142 da secção 

AA da freguesia de Cardigos. 

17)Apreciação de requerimentos e pedidos de licenciamento de obras particulares. 

18)Outros assuntos. 
-------------------------------ACTA DA REUNIÃO ANTE RIOR------------------------------------------- 

Aprovada por unanimidade a acta da reunião anterior, tendo sido dispensada a leitura da 

mesma em virtude de terem sido enviadas fotocópias a todos os membros com a devida 

antecedência. 

----------------------------------------DISPONIBILIDADES-------------------------------------------------- 

A Câmara tomou conhecimento do Resumo Diário da Tesouraria nº 130, respeitante ao 

dia 11 de Julho de 2017, cujos resultados demonstram: Operações Orçamentais: 

359.221,67 € (trezentos e cinquenta e nove mil, duzentos e vinte e um euros e sessenta 

e sete cêntimos), Operações de Tesouraria: 101.485,33 € (cento e um mil, quatrocentos 

e oitenta e cinco euros e trinta e três cêntimos).  

------ASSOCIAÇÃO DE CAÇA E PESCA DESPORTIVA ENVENDO S/CARVOEIRO------

CONVITE 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação de Caça e Pesca Desportiva 

Envendos/Carvoeiro, datado de 28 de Junho de 2017, no qual convida os membros da 

Câmara para almoço a realizar pelas 13:00 horas do dia 22 de Julho de 2017, no 

Pavilhão de Festas de Carvoeiro. 
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------------------------------SRª D. RUTE MARISA LO URENÇO MOURA---------------------------

ESCOLA PRIMÁRIA DE PENHASCOSO 

A Câmara tomou conhecimento de carta da Srª D. Rute Marisa Lourenço Moura, datado 

de 26 de Junho de 2017 na qual informa que já não irá utilizar a antiga Escola Primária 

de Penhascoso, que lhe tinha sido cedida pela Câmara para inicio de projeto de 

apicultura, uma vez que adquiriu um espaço próprio para o efeito. 

O Sr. Presidente refere que, na sequência desta informação, a Câmara irá enviar ofício 

ao Sr. Presidente da União de Freguesias de Mação, Penhascoso e Aboboreira no 

sentido de solicitar informação sobre qual a posição da mesma sobre contrato comodato 

relativo a este edifício que foi elaborado a pedido da mesma e se encontra em condições 

de ser assinado. 

----ERSAR – ENTIDADE REGULADORA DOS SERVIÇOS DE ÁGU AS E RESIDUOS---

TARIVAS A PRATICAR PELA VALNOR NOS ANOS 2016/2018 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da ERSAR, Entidade Reguladora dos Serviços 

de Águas e Resíduos, datado de 29 de Junho, na qual envia decisão final sobre as 

tarifas a praticar pela Valnor, no período regulatório 2016 – 2018. 

----------CORPO NACIONAL DE ESCUTAS – AGRUPAMENTO 1 72 DE ABRANTES-----

RATIFICAÇÃO DE DELIBERAÇÃO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Agrupamento 172 de Abrantes do Corpo 

Nacional de Escutas, datado de 3 de Julho de 2017, no qual informa sobre atividade 

“volante” a realizar no concelho de Mação e solicitam autorização para pernoitar, em 

acampamento, do dia 7 para 8 de julho na Praia Fluvial de Carvoeiro e de 8 para o de 

julho, na Praia Fluvial de Cardigos. 

Uma vez que a data da atividade foi antes desta reunião de Câmara, o Sr. Presidente 

autorizou a pernoita do referido grupo de escuteiros nas duas praias fluviais e solicita 

ratificação da sua decisão. 

A decisão tomada foi ratificada por unanimidade. 

----------------------------------APPACDM DE PORTAL EGRE------------------------------------------

RATIFICAÇÃO DE DELIBERAÇÃO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da APPACDM de Portalegre, datado de 26 de 

Junho de 2017 no qual solicitam autorização para realização de pequena festa noturna 

na Praia Fluvial de Ortiga, nos dias 4 e 6 de Julho de 2017 com um pequeno grupo de 

pessoas. 
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O Sr. Vereador Vasco Marques informou que estes pequenos eventos, dado os grupos 

de pessoas serem muito pequenos, foram realizados na esplanada do Bar da Albufeira 

da Barragem de Ortiga. 

----------------ASSOCIAÇÃO RECREATIVA E CULTURAL “O S CASTELENSES”--------

PEDIDO DE APOIO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação Recreativa e Cultural “Os 

Castelenses” datado de 26 de Junho de 2017, no qual solicita cedência e montagem de 

três srands duplos e respetiva instalação eléctrica para a quermesse da festa de verão 

que esta associação irá realizar nos dias 21, 22 e 23 de Julho de 2017. 

A Câmara deliberou por unanimidade ceder o solicitado. 

---------------ASSOCIAÇÃO CULTURAL E RECREATIVA DE ABOBOREIRA----------------

PEDIDO DE AUTORIZAÇÃO DE CORTE DE TRANSITO  

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação Cultural e Recreativa de 

Aboboreira, datado de 4 de Julho de 2017 no qual solicita autorização para cortar o 

trânsito automóvel de forma parcial na Rua Central, junto ao recinto das festas nos dias 

4, 5 e 6 de Agosto de 2017. 

A Câmara deliberou por unanimidade informar que não vê qualquer inconveniente no 

corte de trânsito solicitado. 

---------------ASSOCIAÇÃO CULTURAL E RECREATIVA DE ABOBOREIRA----------------

PEDIDO APOIO LOGÍSTICO PARA FESTA DE VERÃO 2017 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação Cultural e Recreativa de 

Aboboreira, datado de 4 de Julho de 2017 no qual informa que irá realizar os tradicionais 

festejos de verão em Aboboreira nos dias 4, 5, e 6 de Julho de 2017 e solicita cedência 

de sacos de lixo de grande dimensão, contentores de lixo pequenos e grandes, barreiras 

de sinalização para encerramento da via pública na zona da festa e stand duplo para a 

quermesse. 

A Câmara deliberou por unanimidade ceder o solicitado. 

-------------ASSOCIAÇÃO RECREATIVA E CULTURAL DE CH ÃO DE CODES-------------

PEDIDO APOIO LOGÍSTICO PARA FESTA DE VERÃO  

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação Recreativa e Cultural de Chão 

de Codes, datado de 21 de Junho de 2017 no qual informa que irá realizar os  festejos 

anuais da localidade nos dias 11, 12 e 13 de Agosto de 2017 e solicita cedência de 

contentores de lixo pequenos e grandes, barreiras de sinalização e stand duplo. Solicita 
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ainda a cedência de transporte para a Banda da Filarmónica União Maçaense que irá 

atuar no dia 12 de Agosto pelas 16 horas. 

A Câmara deliberou por unanimidade ceder o solicitado. 

----------------------------------JUNTA DE FREGUESIA DE AMÊNDOA------------------------------

PEDIDO DE APOIO PARA AQUISIÇÃO DE PLACAS DE SINALIZ AÇÃO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Junta de Freguesia de Amêndoa, datado de 

27 de Junho de 2017 no qual solicita apoio para aquisição de placas de sinalização do 

Poço Mourão e envia factura das mesmas, que fica anexa aos documentos da presente 

reunião. 

A Câmara deliberou por unanimidade pagar as placas “sinalização seta Poço Mourão” 

no valor de 126,40€ e 256,00€. 

------------------------------------PROTOCOLO DE COOPERAÇÃO-----------------------------------

MUNICÍPIO DE MAÇÃO / CRIA 

Presente proposta de Protocolo de Colaboração a celebrar entre o Município de Mação 

e o CRIA, Centro de Recuperação e Integração de Abrantes, no âmbito do Programa 

Operacional de Apoio às Pessoas Mais Carenciadas em Portugal (POAPMC) para o 

território de Abrantes, Mação e Sardoal. 

Esta proposta foi aprovada por unanimidade. 

-------------------------------------------PROTOCOLO---------------------------------------------------- 

ADENDA AO PROTOCOLO CELEBRADO COM A ASSOCIAÇÃO DOS BOMBEIROS 

VOLUNTÁRIOS DE MAÇÃO 

Presente proposta de adenda ao Protocolo celebrado entre a Câmara Municipal de 

Mação e a Associação dos Bombeiros Voluntários de Mação, que fica anexa aos 

documentos da reunião, nos seguintes termos: 

Cláusula 1.ª 

1 – Com a prestação do mês de julho, no valor de €4.100,00 (quatro mil e cem euros) 

será adiantada parte da última prestação, no valor de €4.034,18 (quatro mil e trinta e 

quatro euros), totalizando uma transferência no valor global de €8.134,18 (oito mil, cento 

e trinta e quatro euros e dezoito cêntimos). 

2 – A 12.ª e última prestação, no âmbito do presente protocolo, corresponderá ao valor 

de €865,82 (oitocentos e sessenta e cinco euros e oitenta e dois cêntimos). 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a Adenda proposta. 

-----------------------------TRANSPORTE DE ALUNOS D O CRIA-------------------------------------

PEDIDO DE APOIO 
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Pelo Sr. Vereador Vasco Marques foi presente carta da Srª D. Fernanda da Luz Piedade 

Silva na qual solicita apoio da Câmara para o transporte da sua filha Vera Lucia Silva de 

Carvoeiro para Mação, onde depois é transportada em veículo da Câmara para o CRIA. 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que, para além deste pedido, também os 

alunos do CRIA, João Martins e Micael não liquidaram a divida de transporte de 

Carvoeiro para Mação à empresa que forneceu esse serviço durante o ano lectivo 

2016/2017. Propõe que a Câmara se responsabilize pelo pagamento do referido 

transporte dos três alunos mencionados, deste ano lectivo, até 31 de Julho de 2017 e, 

no próximo ano, as situações que aparecerem serão analisadas e a Câmara decidirá 

caso a caso. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

-------------------REGULAMENTO MUNICIPAL DE APOIO A  EMPRESAS E ENTIDADES 

DE INTERESSE PÚBLICO------------------------------- ---------------------------------------------------

PEDIDOS DE APOIO 

Pelo Sr. Presidente foram presentes pedidos de apoio no âmbito do Regulamento 

Municipal de Apoio a Empresas e Entidades de Interesse Público das empresas António 

Costa Dias. Lda., Manuel António Marques Gaspar e António José Mora Clarinha.  

Por proposta do Sr, Presidente a Câmara deliberou por unanimidade dar parecer 

favorável a estes apoios, devendo os mesmos ser orçamentados e devidamente 

quantificados para serem presentes em próxima reunião, na qual será decidido os 

montantes do apoio a conceder. 

--------------------------------------------TOPONÍMIA---------------------------------------------------------

PROPOSTA DE ALTERAÇÃO DE TOPÓNIMO – FREGUESIA DE CA RVOEIRO 

Presente proposta, do Serviço de Informação Geiográfica, que fica anexa aos 

documentos da presente reunião, de alteração de um troço do topónimo “Rua da 

Soalheirinha” em Sanguinheira, freguesia de Carvoeiro para “Travessa da Soalheirinha” 

e a atribuição do topónimo “Rua da Soalheirinha” ao troço que se prolonga no sentido do 

Estradão Florestal até às últimas edificações. 

Esta proposta foi aprovada por unanimidade. 

------------------------------------DESTAQUE DE PARCELA---------------------------------------------

DESTAQUE DE PARCELA DO PRÉDIO RUSTICO 142 DA SECÇÃO  AA DA 

FREGUESIA DE CARDIGOS – RETIFICAÇÃO DE ÁREA 

Face à informação dos Serviços de Informação Geográfica que fica anexa aos 

documentos da presente reunião, a Câmara deliberou por unanimidade aprovar a 
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retificação da área da parcela a destacar do prédio rústico 142 da secção AA da 

freguesia de Cardigos de 4005 m2 para 2630m2, resultante das diferenças na definição 

da extrema a poente pela linha de água e extrema a nascente com a subtração do 

Caminho Municipal. 

----------------------------------------------PROTOCOLO----------------------------------------------------- 

PROTOCOLO A CELEBRAR COM A AFLOMAÇÃO - ASSOCIAÇÃO F LORESTAL DO 

CONCELHO DE MAÇÃO 

Foi presente e analisado na reunião, protocolo a celebrar entre a Câmara Municipal de 

Mação e a Aflomação - Associação Florestal do Concelho de Mação, que fixa anexo aos 

documentos da presente reunião, que visa a integração das duas equipas de sapadores 

florestais desta Associação no sistema Municipal de Vigilância e Protecção Civil, no 

montante de 13.000,00 € (treze mil euros) anuais, por cada equipa de sapadores 

florestais. 

Após apreciação, o protocolo apresentado foi aprovado por unanimidade. 

Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da acta para execução imediata. 

-------------------------------------------REQUERIMENTO---------------------------------------------------  

REQUERENTE: ANA BELA VIEIRA FERREIRA 

Presente requerimento de Ana Bela Vieira Ferreira, registado na secretaria sob o nº 

7667 em 6 de Junho de 2017, em que pretende que seja reapreciado o processo relativo 

à ampliação de uma casa existente, destinada a habitação familiar, em dois pisos, num 

prédio totalmente ocupado pela edificação, como legalização para se dar a obra como 

concluída e executada de acordo com o projeto. 

Face à informação dos Serviços Técnicos, a Câmara deliberou por unanimidade 

informar o requerente que a proposta de legalização da ampliação de uma edificação 

existente, destinada a habitação familiar, agora apresentada, reúne condições para ser 

aprovada. 

--------------------------------DESTAQUE DE PARCELA ------------------------------------------------ 

REQUERENTE: JOSÉ MARQUES DE MATOS 

Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa ao requerimento de José 

Marques de Matos, registado na secretaria sob o número 8166 em 20 de Junho de 2017, 

em que pretende que se confirme que se mantêm atuais os pressupostos que 

viabilizaram o destaque de uma parcela do terreno com o artigo 73 da secção DF da 

freguesia de Envendos, a Câmara deliberou por unanimidade certificar que se mantêm 
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os pressupostos que fundamentaram o deferimento do destaque de uma parcela de 610 

m2 do prédio com o artigo 73 da secção DF da freguesia de Envendos. 

---------------------------------- REQUERIMENTO - CERTIDÃO----------------------------------------- 

REQURENTE: ASSOCIAÇÃO DE MELHORAMENTOS DE MONTE PEN EDO, 

RIBEIRA DE BOAS EIRAS E ESPINHEIRO 

A Câmara Municipal, face à informação dos Serviços Técnicos, que fica apensa ao 

requerimento de Associação de Melhoramentos de Monte Penedo, Ribeira de Boas 

Eiras e Espinheiro, registado na secretaria sob o nº 6628 em 22 de Maio de 2017, 

deliberou por unanimidade certificar que o prédio rústico com o artigo  nº 289, secção 

1AQ da União de Freguesias de Mação, Penhascosos e Aboboreira, concelho de 

Mação, é atravessado por um caminho público não asfaltado. 

----------------------------------- OBRAS PARTICULA RES ---------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos serviços técnicos e feita a apreciação dos projectos 

de arquitectura, a Câmara deliberou por unanimidade aprovar, devendo ser solicitados 

os projectos das especialidades nos termos do previsto no regime jurídico da 

urbanização e da edificação, os seguintes processos: 

- De Maria Emilia Tavares Matias, Cardigos 

-------------------------------- OBRAS PARTICULARES  ------------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos Serviços Técnicos e das entidades intervenientes e 

encontrando-se os mesmos completos com projectos das especialidades, a Câmara 

deliberou por unanimidade, licenciar as seguintes obras: 

- De José Manuel Teresa Rei, residente em Aboboreira para ampliação de edificação 

destinada a habitação unifamiliar em Aboboreira. 

-----------------------------------SR PRESIDENTE DA CÂMARA----------------------------------------

SUBSÍDIOS ANUAIS PARA ASSOCIAÇÕES – PLAFOND 

O Sr. Presidente propõe que seja estabelecido em 50.000,00€ o plafond para atribuição 

dos subsídios anuais às associações do concelho de Mação. 

Esta proposta foi aprovada por unanimidade. 

FEIRA MOSTRA 2017  

O Sr. Presidente inicia a sua intervenção referindo que o balança da Feira Mostra 2017 

se pode considerar positivo com as condicionantes que existiram, com os três primeiros 

dias a apresentarem uma temperatura muito desagradável, com a condicionante do 

incêndio, que criou uma série de problemas a muitas pessoas que ali se encontravam e 

outras que acabaram por se ir embora ou já não vir. Mais refere que, no que diz respeito 
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aos espaços de restauração, bares e expositores, o saldo é também é positivo e as 

pessoas que visitaram a feira também gostaram do que viram. Realça o envolvimento 

das associações, que se mantém e que é fundamental na realização da feira. Refere 

que a Feira do Livro foi um grande sucesso, tendo triplicado a venda de livros em 

relação ao ano passado.  

Deixa uma palavra a todos os que colaboraram para que este evento fosse uma 

realidade e também que corresse da forma positiva como correu. 

O Sr. Vereador Nuno Neto refere que a questão do tempo é sempre determinante e, 

apesar de quarta e quinta serem normalmente os dias mais fracos, o facto de ter estado 

imenso frio condicionou de forma decisiva a ida das pessoas à Feira e contra isso 

ninguém pode fazer nada. E a Feira é muitas vezes condicionada por este factor. 

Considera que a programação em termos de espetáculos deveria ser repensada e 

deveria pensar-se em algo inovador pois começa-se a sentir que os espetáculos são 

mais do mesmo. Refere que cada pessoa tem o seu gosto e, provavelmente cada 

pessoa queria uma coisa diferente mas independentemente disso considera que poder-

se-ia inovar um pouco neste campo. 

O Sr. Presidente refere que este foi um ciclo que terminou, no próximo ano estará aqui 

um novo executivo e tudo isto poderá ser repensado mas considera que estas quatro 

Feiras não deixaram este executivo envergonhado, tendo corrido de forma muito positiva 

e com muita diversidade, considerando as opções tomadas e os plafonds decididos para 

o evento. 

FEIRA MOSTRA – ASSOCIAÇÃO DE CHÃO DE LOPES 

O Sr. Presidente informou que, devido ao incêndio de sábado, que esteve perto de Chão 

de Lopes, os membros da associação que estavam na Feira não se sentiram em 

condições para ali permanecer e foram-se embora, tendo fechado o seu espaço de 

restauração nesse dia. Mais informou que as outras cinco associações acordaram entre 

elas e deram 100,00€, cada uma, à Associação de Chão de Lopes como forma de 

compensação daquele dia que não estiveram abertos. Refere que conversou com o Sr. 

Vereador Nuno Neto e ambos consideram que a Câmara deveria conceder um subsídio 

extraordinário à referida associação para ajuda do prejuízo que tiveram e propõe 

atribuição de um subsídio de 1.000,00€. 

A proposta foi aprovada por unanimidade. 

UNIVERSIDADE JÚNIOR 
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O Sr. Presidente informou que os alunos de Mação estão na Universidade Júnior, no 

Porto, desde Domingo e regressarão na próxima sexta-feira. Mais informa que do 

contacto que tem mantido com os jovens, pensa que tudo está a correr da melhor forma. 

CEDÊNCIA DE PEDRAS DE CALÇADA ANTIGAS 

O Sr. Presidente informou que foi contactado pelo Sr. Amilcar Carias que solicitou 

cedência de algumas pedras de calçada antigas para utilizar num pavimento na sua 

propriedade em Rosmaninhal e foi-lhe dada autorização para utilizar as pedras 

solicitadas que já não são utilizadas pela Câmara e que se encontravam junto ao 

Estaleiro Municipal. 

EMPREITADA DE ASFALTAMENTO DE ARRUAMENTOS EM CHÃO D E CODES 

O Sr. Presidente informou que terminou a empreitada de asfaltamento de arruamentos 

em Chão de Codes que foi um processo que não correu muito bem devido a algumas 

vicissitudes próprias do local e onde a Câmara terá de fazer algumas intervenções fora 

do âmbito da empreitada. Mais informou que o objetivo da empreitada era repavimentar 

algumas ruas, essencialmente as que já estavam pavimentadas e o que se pretendia era 

repor pavimento e fazer pavimento novo em algumas situações. Informou ainda que, 

durante os trabalhos, surgiram situações que, por omissão não estavam comtempladas 

e algumas foram feitas sem que houvesse trabalhos a mais mas em alguns locais não 

foi possível intervencionar e noutros não foi feito por opção do executivo. E isto 

aconteceu porque começaram a haver rumores, denúncias e suspeições que a Câmara 

estava a fazer intervenções em terrenos privados, nomeadamente junto à Casa do Sr. 

Manuel Gaspar, que, em termos cadastrais é privado mas que na prática é público pois 

toda a gente ali para e que se entendeu pavimentar pois já tinha sido pavimentado há 

anos atrás. Foram assinaladas algumas situações, foram feitos alguns pedidos e, por 

isso, existem ainda cerca de 4 ou 5 situações que serão intervencionadas numa outra 

empreitada. 

Termina referindo que a postura que a Câmara tentou ter com esta empreitada foi de 

tentar resolver o problema das pessoas, pavimentar o que já estava pavimentado e 

tratar toda a gente por igual mas a situação não correu bem apesar dos esforços. 

SPORT LISBOA E BENFICA – ESTÁGIO DE TRIATLO 

O Sr. Presidente informou que foi contactado pela Escola de Triatlo do Sport Lisboa e 

Benfica que vai realizar o Estágio de Verão 2017, no concelho de Mação, de 18 a 21 de 

Julho e 2017 e solicitam apoio com desconto no Parque de Campismo, utilização das 



 12 

piscinas municipais, refeições e que fosse disponibilizado transporte às 40 crianças para 

irem à Praia Fluvial de Carvoeiro e à Praia Fluvial de Cardigos. 

A Câmara deliberou por unanimidade oferecer os pequenos almoços aos 70 

participantes, o desconto previsto para grupos, no Parque de Campismo, a utilização 

das piscinas e o transporte das 40 crianças conforme solicitado. 

EMPREITADA REQUALIFICAÇÃO DO ACESSO SUL A MAÇÃO – C ONTRATOS 

ADICIONAIS 

O Sr. Presidente informou que, no âmbito da empreitada de Requalificação do Acesso 

Sul a Mação, houve necessidade de se fazer um Contrato Adicional no valor de 

87.259,20€, acrescido de IVA à taxa legal em vigor, que foi entregue e fica anexo aos 

documentos da presente reunião. Mais informou que os trabalhos a mais foram em três 

locais, na depressão da entrada de Mação e junto ao Restaurante Avenida onde teve de 

levar muito mais pedra do que o previsto, bem como outros materiais que não estavam 

previstos e ramais de saneamento que tiveram de ser feitos e não estavam previstos 

também na zona do referido restaurante. 

O Sr. Presidente informou ainda que terá de ser feito um outro contrato adicional de 

148.983,00€, acrescido de IVA à taxa legal em vigor, que se deveu a abertura de valas 

para instalação eléctrica que não estavam previstas na empreitada mas foi trabalho que 

ficou feito e que se justificava nesta obra. 

O Sr. Vereador Nuno Neto intervém para referindo que não coloca em causa a 

necessidade de efectuar trabalhos a mais nas 2 empreitadas. Contudo, relativamente ao 

contrato do qual recebeu documentação, no valor de 87.259,20€, considera que o 

parecer técnico elaborado pelos serviços técnicos da Câmara a sustentar a necessidade 

dos referidos trabalhos a mais não se encontra devidamente fundamentado, 

apresentando alguma falta de rigor e de precisão nos cálculos apresentados. Inclusive 

as fotos que se anexam no documento parecem confirmar este aspecto. 

Por estas razões, e dado tratar-se de um contrato que terá de ser submetido ao Tribunal 

de Contas, não se sente confortável a dar o seu acordo ao mesmo. Relativamente ao 

contrato adicional de 148.983,00€ também não o vota favoravelmente por não dispor de 

qualquer documentação sobre o mesmo. 

A Câmara deliberou por maioria, com o voto contra do vereador do Partido Socialista, 

ratificar o contrato adicional que já foi feito e presente nesta reunião bem como autorizar 

a elaboração de um segundo contrato adicional no valor de cerca de 148.983,00€ 

acrescido de IVA à taxa legal em vigor, para a mesma empreitada. 
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O Sr. Presidente informou ainda que foi também elaborado um contrato adicional relativo 

à empreitada do Centro de Negócios que enviará aos Srs. Vereadores para 

conhecimento. 

INCÊNDIOS FLORESTAIS 

O Sr. Presidente informou que, relativamente aos incêndios florestais, tivemos no 

sábado da Feira Mostra uma situação que foi preocupante e que veio demonstrar a 

fragilidade e os problemas que o nosso concelho tem e terá para o futuro se este 

problema não for resolvido. Deixa uma nota para a boa resposta que foi dada pelo 

dispositivo do nosso concelho e pelo dispositivo distrital que nos ajudou muito a resolver 

o problema. Deixa uma palavra ao Sr. Secretário de Estado que esteve no local e foi 

solidário, à Srª Ministra da Administração Interna que ligou e demonstrou a sua 

preocupação sobre como as coisas estavam a correr e para o Sr. Presidente da 

República que também ligou a prestar a sua solidariedade. Informou ainda que houve a 

preocupação para que as coisas corressem bem num cenário em que as coisas não 

estão a correr assim tão bem em termos genéricos, verificando-se algumas falhas na 

estrutura, que não estão a funcionar. Termina referindo que as coisas correram bem 

mas poderiam ter corrido muito mal e é necessário estar consciente da fragilidade de 

tudo isto. 

CARTA AO SR. MINISTRO DA AGRICULTURA 

O Sr. Presidente informou que enviou uma carta ao Sr. Ministro da Agricultura, dando 

nota daquilo que tem sido o trabalho que aqui tem sido desenvolvido ao longo dos anos 

e do qual ele tem conhecimento, e dizendo-lhe que, apesar da justiça de ir iniciar um 

projeto piloto no concelho de Pedrogão e limítrofes, é uma injustiça que Mação não faça 

parte desse projeto. 

DIA DO EMIGRANTE 

O Sr. Presidente informou que, este ano, o Dia do Emigrante, dia 15 de Agosto, será 

comemorado com a atividade habitual, na Praia Fluvial de Carvoeiro uma vez que o 

Jerdim Municipal se encontra em obras de requalificação. 

-------------------------------SR. VEREADOR VASCO MARQUES-------------------------------------

ATIVIDADES NO CONCELHO DE MAÇÃO 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que temos tido muitos grupos de variadas 

associações, escuteiros, e outras entidades que têm vindo a desenvolver variadíssimas 

atividades no nosso concelho, sobretudo nas nossas praias fluviais. Mais informa que 
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este facto tem requerido um esforço do município para ter tudo em ordem e para dar 

resposta a pequenos pedidos que nos são feitos. 

CAMINHOS DA ÁGUA 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que esta semana vão realizar-se atividades 

culturais no âmbito do Programa Caminhos da Água, de quinta-feira a domingo. Para 

estas atividades tem estado a ser feita uma preparação, está no nosso concelho um 

artista a fazer um levantamento para fazer um levantamento e recolha dos nossos 

valores culturais, da nossa história e depois fazer um percurso que terá inicio na Capela 

do Calvário e terminará na Capela de Santo António e durante o mesmo serão contadas 

histórias da nossa “história” em vários locais da vila. 

Também nos Caminhos da Água, este artista fará uma performance no Cine Teatro 

Municipal, na sexta feira e contará algumas histórias do levantamento que anda a fazer. 

Ainda no âmbito dos Caminhos da Água, na sexta feira, pelas 22:30 horas realizar-se-á 

um espetáculo de dança denominado “Dança dos Candeeiros”. 

Haverão ainda atividades no âmbito do referido programa nas praias fluviais de 

Carvoeiro e Ortiga, na quinta-feira e no sábado à tarde, respetivamente. 

DIA INTERNACIONAL DA JUVENTUDE 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que se comemora no dia 12 de Agosto o Dia 

Internacional da Juventude e, este ano, no concelho de Mação será na Praia Fluvial de 

Cardigos que decorrerão as atividades comemorativas, com um programa bastante 

vasto, que terminará com DJ e haverá transporte de Mação para Cardigos para os 

jovens que quiserem participar nas atividades deste dia. 

PISCINAS DESCOBERTAS MUNICIPAIS 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que as Piscinas Municipais descobertas estão 

a funcionar dentro da normalidade com muita afluência mas o bar ainda não está a 

funcionar pois o CAS não conseguiu ainda uma pessoa para ir para lá apesar de ter feito 

uma candidatura ao IFP. Informou ainda que vai tentar dar uma ajuda nesta questão 

para que o bar entre em funcionamento o mais rápido possível pois está a fazer alguma 

falta aos utentes daquele espaço. 

PROGRAMA JOVEM AUTARCA 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que, na sequência de uma questão colocada 

pelo Sr. Vereador Nuno Neto, questionou o Jovem Autarca se tinha alguma atividade 

planeada e para já não há nenhuma atividade planeada no âmbito do Programa Jovem 

Autarca. 
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------------------------------------------ ENCERRAMENTO ------------------------------------------------- 

E não havendo mais assuntos a tratar, o Sr. Presidente encerrou a reunião, da qual, 

para constar foi lavrada a presente acta que, depois de aprovada vai ser assinada na 

forma legal e que eu Maria Manuela Martins Filipe, Assistente Técnico, subscrevo e 

assino: 


